

# De sol a sol

## AL VUELO

"Mañanita de niebla, día de sol", dice un antiguo refrán, que, por lo visto, no reza con Donostia, por lo menos si hemos de tener en cuenta lo ocurrido ayer. Toda la noche estuvo la ciudad envuelta en densa niebla, y cuando el sol pretendió asomarse por encima del Ulía, para ver lo que hacíamos, no se lo permitieron los jirones de niebla que, resbalando por las cumbres de los montes, pretendían invadir la ciudad. Y así pasamos todo el día: con niebla alta, que despedía, de vez en vez, pequeñas gotas, las gotas consintidas que no podían faltar en una atmósfera grisácea y tristona como la que ayer nos envolvía.

El gobernador civil se fué a Oñate y el vicepresidente de la Diputación tenía mucha prisa cuando le visitamos. Y como quiera que en la Alcaldía no había nada de particular que interesase al público, nos quedamos "en albis", que decían los antiguos, o sin vender una escoba, como dicen los clásicos de la calle de Cabestros y adyacentes.

Por la estación del Norte marcharon a mediodía los peregrinos donostiarros, llevando al Papa una arquita con cincuenta mil liras, que pronto ingresarán en el Banco de Crédito de San Pedro and Company.

El capitán general de la región, señor Vallejo, se halla en San Sebastián desde ayer tarde, dispuesto a visitar los cuarteles y la guardería. También es nuestro huésped el señor Ruiz Giménez, alcalde que fué de Madrid y político del antiguo régimen.

Ayer no fué día de muchos cabildos, y tampoco hubo apuestas sobre la precisión de tal o cual fecha suspirada por todos. Sólo turbó breves momentos la habitual tranquilidad de la capital, un conato de incendio en una casa de una calle céntrica, quedando todo reducido a humo de paja, afortunadamente.

Las diversiones siguen sin variar su ciclo, y el público aplaudiendo gustoso las hermosas producciones que pasan por las pantallas respectivas.

Sofia Gallrrúa continúa triunfando en el Victoria Eugenia y siendo más aplaudida cada noche. "Sofi" ha vencido en toda la línea.

ASORDEP.

## Unión Artesana

### CAMPEONATO DE "PING-PONG"

Hoy, sábado, a las diez y media de la noche, continuarán jugándose los partidos del campeonato de "ping-pong", correspondiendo tomar parte en este segundo día, a los señores socios siguientes: M. Caso y Juan José Pérez; Bonifacio Castro y Manuel Zafra; J. Mengual y José Aguinaga.

#### UNA SUSCRIPCION

Ha quedado abierta en esta Sociedad, a favor de las familias de los pescadores naufragados días pasados en Orión, suscripción que se hace a ruego del alcalde de dicho pueblo, así como también a ruego del presidente de la Cofradía Pósito del mismo.

Lista de suscripción: Sociedad Unión Artesana, 25 pesetas; señor Pérez Egea, 5; don Federico Vidaurre, 5; don Vicente Sansipeña, 5; don Francisco Otegui, 5; don Santiago Uranga, 2; doña Julia Sierra (exportadora de pescado), 10; don Pedro Domínguez de Castro (exportador de pescado), 10; don Jesús Argain, 5; doña Victoriana Arriaga, 5; don Pascual Martínez, 5. Total, 82 pesetas.

Continúa abierta la suscripción.

### Hacia Roma

## Los peregrinos de la diócesis

Ayer mañana, a las doce y media, salieron con dirección a la capital del mundo católico los peregrinos de esta diócesis. La peregrinación se compone de más de setecientos personas, al frente de las cuales marcha el prelado de la diócesis, doctor fray Zácaras Martínez.

A la hora anunciada se hallaban ya todos los peregrinos ocupando sus respectivas plazas en el convoy. Llevan ciento cincuenta mil liras con destino al dinero de San Pedro, encerradas en una preciosa arquita hecha en trabajo de Elbar y en cuya parte superior se ostentan los escudos de España, del prelado y del Papa.

Llevan, además, un precioso crucifijo.

En la estación fueron despedidos por el gobernador militar, general Gardoqui, con su ayudante, y el delegado gubernativo de este distrito, señor Saldaña.

## MUJERES!

El perfido crítico lo pasará felicemente con la ayuda de

Compuesto Vegetal  
de Lydia E. Pinkham  
TONICO DE LA MUJER

## DE SOCIEDAD

### Santoral

Mayo, 16, sábado.—Santos Juan Nepomuceno y Honorato.

Sol, sale á las 4'47 de la mañana: pónese á las 7'28 de la tarde.

### Viajes

Ha venido de Madrid y pasará unos días entre nosotros, el ex ministro romanista don Joaquín Ruiz Jiménez, al que deseamos grata estancia en San Sebastián.

—Procedente de la villa y corte, y con dirección á Oviedo, ha venido don Natalio Martín.

**L'ELEGANCE** Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

—De Valladolid el industrial don José Martorell y Puelles, que seguirá con dirección á Barcelona.

—De la capital de Navarra el ingeniero don Daniel Múgica.

—De Tolosa, el médico don Félix Montoya.

—También de la capital montañesa, y con dirección á distintas capitales del extranjero, llegó el opulento propietario don Leopoldo García Fernández, con su distinguida esposa.

—Se encuentra entre nosotros el culto abogado don José Flórez Villamil, que ha venido de Oviedo.

—Llegó de la villa y corte con dirección á París, el abogado don Antonio Hidalgo Cabrera.

—Con dirección á Madrid ha pasado ayer, procedente de Francia, nuestro ex embajador en París, el señor Pérez Caballero.

### Turistas...

**Este año vendrán a Donostia 20 o 30 profesores norteamericanos**

Como en años anteriores, verificarán una excursión a Europa varios profesores del "Instituto de las Esposas", de Nueva York.

Al frente del grupo que viene este año a visitar esta población, vendrá Mr. Williams M. Barlow y su ayudante don Francisco Piñol, quienes dirigirán esta excursión instructiva, la cual se compondrá de unos 20 a 30 profesores, según noticias recibidas en el Sindicato de Iniciativa y Propaganda, habiendo sido recomendados a este organismo por don Joaquín Ortega, quien ha acompañado en años anteriores a otros grupos de dicho Instituto.

Como en años anteriores, el Sindicato de Iniciativa se encargará de su visita a nuestra ciudad, proporcionándoles todos cuantos datos les interese, para que su estadía les sea lo más grata posible.

### Hoy, en el Ateneo

**El señor Onieva hablará sobre Spengler y su obra famosa**

Como anunciamos ayer, hoy, sábado, a las tres y media de la tarde, ocupará la cátedra del Ateneo Guipuzcoano el notable escritor don Juan Antonio Onieva, disertando sobre Oswald Spengler y su obra capital: La decadencia de Occidente.

Por la suucta referencia que ayer dimos de la personalidad, varia y brillante, del señor Onieva, y por lo interesante del tema, puede deducirse que la velada de esta tarde atrae al salón de actos del Ateneo un público escogido y numeroso.

El apasionamiento con que en toda Europa,

incluso en España, se ha discutido el famoso libro de Spengler—que ha dado vida y nombre

a la selecta "Revista de Occidente", dirigida

por el insigne Ortega y Gasset—prueba ya el acierto del distinguido periodista.

Por otra parte, hay que esperar que el señor Onieva, que une a una densa cultura y a una recia originalidad de pensamiento la amabilidad del periodista esclarecido, jondrá el tema a la altura, no sólo de los doctos, sino de los ajenos a este género de disciplinas.

En la estación se saludaron algunos amigos particulares, conversando con ellos breve rato.

—De la invicta villa vizcaína ha venido el propietario don Adolfo Giráldez.

### Mezcilla

Natalicio.—Con toda felicidad ha dado á luz un precioso niño la bella esposa de nuestro buen amigo don Alfonso Linares, encontrándose la madre y el niño en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena.

### Letras de luto

El día 11 del corriente falleció en Bayona (Francia), el señor don José Reguero y Boado, siendo muy sentido su muerte por cuantos le conocieron y tuvieron ocasión de apreciar sus bellas prendas personales.

Mafiana, á las doce, será conducido su cadáver desde la Avenida de Francia (frente á las Escuelas Viteri), al cementerio de Irún, y el lunes próximo, todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de la inmediata ciudad, serán aplicadas al eterno descanso del alma del finado.

Enviamos nuestro sentido pésame á la inconsolable esposa, á los hijos y hermanos y demás familia doliente.

—A las diez de la mañana de ayer fueron conducidos al cementerio de Pasajes de San Pedro los restos mortales del señor don Faustino Sarría y Goenaga, y á continuación del sepelio se celebraron los funerales por su eterno descanso en la parroquia del Apostol San Pedro, asistiendo á ambos actos muchos deudos y amigos del fallecido, que lamentaban su muerte.

Reiteramos á la familia el envío de nuestro sentido pésame.

### San Isidro

**Los madrileños festejaron alegremente a su Patron**

Satisfechos pueden estar los socios de este Centro, de los festejos verificados durante el día de ayer con arreglo al programa fijado y que dimos á conocer previamente.

Pretender detallar todo cuanto han hecho los madrileños, sería tarea que llenaría varias cuartillas. Cuando penetramos en los salones, que estaban adornados con exquisito gusto y plétóricos de hermosas mujeres, dala comienzo la función teatral, á cargo de las huestes que acudilla don Vicente Martínez, quienes realizaron una labor muy plausible, cosa nada de extrañar si se tiene en cuenta la importancia de esta Agrupación artística.

En el desempeño de la obra representada se distinguieron especialmente la señora Consejo, señoritas Guevara, Gabán y Alvarez, y los señores Biurran, Salazar, López, Lampré, Idíaz, Fernández, Merelles y el director señor Martínez, que dijo su parte como un consumado artista.

En suma, un día muy agradable para los simpáticos hijos de Madrid; mucha luz y alegría en sus salones y en espera de las fiestas del próximo domingo.

### Las organizaciones

#### obreras Convocatorias

#### SINDICATO METALURGICO DE GUIPUZCOA (Sección de San Sebastián)

Mañana, domingo, á las diez y media de la mañana, celebrará esta sección asamblea extraordinaria.

Como los asuntos á tratar son muy importantes, se ruega la puntual asistencia á todos los compañeros, y se les advierte que todos los acuerdos que se adopten serán válidos, cualquiera que sea el número de los presentes.

### Olegario Arbide y Allende

#### ABOGADO

Procurador de los Tribunales

Fuera, núm. 4 Tel. 1-54

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas

de comisión por cada información que se realice. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjanse al Apartado de Correos 4.026 - MADRID

## La pelota

### EN EL MODERNO

Jugaron á primera hora, Chiquito de Bilbao y Quintana III, rojos contra Gallarta y Lejona, azules.

El encuentro resultó bueno en conjunto. De salida, el dinero, se ofreció por la paleta colorada; pero la «catedra» se vió precisada en varias ocasiones á cambiar de favoritos en vista de las muchas igualadas y alternativas de tanto que se registraron en el curso de las cuatro primeras décadas que fueron muy movidas.

Los contendientes se igualaron por última vez en el tanto 34.

Luego dominaron Chiquito y Quintana, quienes después de refido peleote ganaron el partido por cuatro tantos.

En segundo término, Gorrochategui y Campos, rojos, contendieron con Arenas y Amorebieta, azules.

Muy parecido al anterior, sólo que menos interesante resultó este encuentro, ya que primera mitad fué muy movida.

Los favoritos de la «catedra» fueron esta vez los colorados; pero hasta el final de la tercera docena los «inteligentes» rectificaron su criterio varias veces.

Equilibrados por vez última en el tanto 23, salieron por delante Gorrochategui y Campos que ganaron el partido con relativa facilidad.

Los vencidos quedaron en 41 tantos para los 50.

Según nos comunica la Empresa del frontón Moderno, mafiana, domingo, tendrá lugar en el citado frontón uno de los partidos de pelota que más han de llamar la atención de los aficionados por la calidad de los pelotaris que en él intervienen.

Chiquito de Gallarta, el colosal delantero palista, que tanto ha aplaudido el público de San Sebastián en la temporada de verano de 1923, se enfrentará en partido de desafío con el gran Quintana II, que tan buenos juegos ha realizado en este frontón.

No dudamos que el domingo estará el frontón Moderno completamente abarrotado, yo que partidos como éste serán pocos los que se jueguen.

(POR TELEFONO)

Bilbao, 15.

### EN BILBAO

Esta tarde, en el frontón Euskalduna, se las entendieron Nicolás y Mazuregui, contra Celaya y Areitio, en un partido á pala, contado á cincuenta tantos.

La última pareja llegó á los cincuenta tantos cuando sus contrarios tenían cuarenta y seis. El encuentro fué muy interesante.

## Prohibidos...

Se prohíbe fijar ciertos letreros que ofendan la moral y el buen sentido. Prohibidos, también, los desafueros, después de que los hayan cometido.

Se prohíbe escupir en las aceras y subir al tranvía por delante; pero puedes subir por donde quieras, porque la educación es inconstante.

Se prohíbe mezclar leche con fruta, porque no es higiénista y provechoso; y prohibido quedar, sin disputa, hacer el ganso, el burro y áun el oso.

Se prohíben, también, ciertos extremos que pueden hacer juego en el verano; pero, en cambio, se sabe que tendremos CALZADOS de la CASA TREVIANO.

SAN MARTÍN, 38.

Esta Casa está siempre por encima de toda comparación.

Vea usted las reformas de sus escaparates y modelos expuestos para la temporada.

## Doctor Ortega

Especialista corazón y pulmones — Consulta de 11 á 12 y de 3 y media á 5.

Calle GUETARIA, 14.—Teléfono 8-777

## ¡Aquí está lo bueno!!

Calzados preciosos. En todas clases de piel y colores.

Calzados prácticos. Últimas novedades.

Para señora, caballero y niños.

Por 5 duros, la flor y nata de lo mejor.

Por 19,50, lo más bueno en charol para señora.

Por 18,50, lo más fuerte y mejor para caballero.

¡AQUÍ SOLO!! Garibay, 32. (Junto á «El Pueblo Vasco»)

## Subasta

El día 24 del actual, á las once horas, tendrá lugar en la sala Consistorial de Villarreal de Urrechua, la venta en pública subasta de dos máquinas de imprimir y sus accesorios, papelería, librería y objetos de escritorio.

**16.50**

zapatos color, caballero. Últimos modelos para señora y niños.

3-BENGOECHA-3

**SE DESEAN CON URGENCIA** agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se realice. Lleve á efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjanse al Apartado de Correos 4.026 - MADRID